
 

 
 

 

 

不断の改善 

６月。新しい年度が始まってまだわずか２か月あまりですが、修学旅行に体育祭と、早くも２つ

の大きな行事を終えることができました。しかもただ終えたというのではありません。それぞれの

行事に対する学校としての公式な評価（振り返り）は、生徒や保護者のアンケート等をも参考にし

ながら行うのでまだこれからですが、行事を終えた生徒たちの声や表情から、私たちはどちらも大

きな成果を上げることができたとの手応えを強く感じています。 

 さて、本校は４年前に学校教育目標の見直しに着手しました。

そしてそれ以降、現在の学校教育目標に掲げた理念を実現する

ために必要となる具体的な取組を常に考え実施してきました。

左表は主な取組の一覧です。ご存じのとおりユニバタイムは、

他県の教育委員会や学校から注目されるほど本校の特色ある

取組として完全に定着しました。また、不登校やその傾向のあ

る生徒を支援する場として開設した「なないろ」も、利用する

生徒、「なないろ」から自分の所属する学級に一歩を踏み出す生

徒がともに増えるなど着実に成果を上げています。今年度は、

不登校対応巡回拠点校になり、不登校対応に職務を特化された

教員が配置されました。また、東京都教育委員会から指定された「Tokyo スポーツライフ推進指定

地区指定校」と「授業改善推進拠点校」のいずれも有益な取組となり、成果を実感しています。 

 こうした不断の見直しや改善により、本校の教育活動は順調に前進し続けているといえます。し

かし、そんな中で一つ頭を悩ませている問題があります。それは、修学旅行の目的地についてです。 

前号でお伝えしたとおり、長崎への修学旅行は、２年

前に、近年の国際情勢を鑑み、我が国の伝統文化につい

ての学習は大切だが、平和学習はそれ以上に重要との認

識から、保護者や学校運営協議会委員にも意見を求めて

検討し決定しました。こういう経緯があるため、また、

学校行事が１～２年という短い期間で変わることは望ま

しくないことから、少なくとも３年間は継続するとの心

づもりでいたところです。そこで、令和８年度に実施す

る修学旅行については、すでに長崎で決定し、費用の積み立ても行っています。 

しかし物価は上昇を続けています。令和９年度の修学旅行につい

て３社の概算見積もり(左表)を見ると、今年度の修学旅行の積立額

73,000円を最低でも 2,000円から 7,000円上回ることが確実です。

なお、令和８年度の修学旅行の積立額は 75,000円です。 

 学校が行う教育は、学習指導要領を踏まえ生徒の実態に応じ学校が主体的に決めるものです。し

かし公立学校の行う宿泊行事が８万円を超えるとなるとさすがに私たちだけで決めることに躊躇

します。そこで、今後保護者に考えを伺います。その際に参考にしていただけるよう、初めて長崎

修学旅行を体験した３年生のアンケート結果のうち、目的地に関する回答を全て掲載します。こち

らの作為がないようにするため、表記の揺れや誤字・脱字を直す以外は修正を加えていません。 

令和７年６月１６日 

八王子市立上柚木中学校だより 
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令和３年度 標準服の男女別指定の廃止 

令和４年度 
学校教育目標及び校訓の全面改定 

ユニバタイム創設 

令和５年度 

「なないろ」開設 

ユズタブカフェ開始(主催は学校運営協議会)  

令和６年度以降使用の新体育着の検討 

令和６年度 

市教育委員会の方針に基づく部活動改革 

Tokyo スポーツライフ推進指定地区指定校 

都教育委員会授業改善推進指定校(1 年次) 

令和７年度 

不登校対策巡回拠点校 

都教育委員会授業改善推進指定校(2 年次) 

長崎修学旅行の初実施 

民泊による農業体験移動教室の初実施 

 

 関西 長崎 

Ａ社 70,000 円 80,000 円 

Ｂ社 68,000 円 80,000 円 

Ｃ社 65,000 円 75,000 円 

 



修学旅行の目的は達成できましたか。  はい  いいえ  どちらでもない 

(1) 長崎の歴史や文化に触れ、 

平和の尊さや限りある資源に

ついて理解を深める。 

(2) 長崎の歴史や文化、平和に

ついて、個人で探求課題を設

定し、実地踏査を通して課題

解決を図る。 

(3) 修学旅行の取り組みを通じ 

て、計画力、実行力を身に付

け、責任をもって役割を果た

す態度を養う。 

(4) 集団行動、班行動を通じて、

相互理解を深め、規律を重ん

じる態度と社会性を身に付け

る。 

あなたは３日間、修学旅行のき

まりやマナーを守って行動でき

ましたか。 

修学旅行（長崎）の満足度を教

えてください。 

とても満足  満足  どちらでもない 

  

 

今回の修学旅行で心に残ったこと（場所や出来事など）は何ですか。 

〇原爆資料館 

〇ホテルでの夜と夜景、龍踊り 

〇中華街で龍踊りを踊ったこと 

〇中華街 美味しかったし楽しかった。 

〇中華街が特に心に残った。 

〇神の目の前でグリコをしたこと 

〇長崎の食べ物が美味しかったこと 

〇平和公園と資料館 

〇軍艦島クルーズ、原爆資料館 

〇飛行機に乗ったことが一番心に残った。 

〇平和公園 

〇グラバー園の景色、原爆資料館で原爆に巻き込まれた

人の写真や物、龍踊りの発表、県庁の展望テラスの景

色、班員で諏訪神社に行っておみくじを引いたこと 

〇中華街で披露した龍踊りが一番心に残りました。 

〇飛行機での離陸、着陸の瞬間 スリリングで楽しかっ

た。 

〇帰りの飛行機で落語を聞いた 最後のほうよくわから

なかったけど面白かった。 

〇お小遣いをきれいに使えたこと ８８円残しだった。

もう少し行けたな。 

〇軍艦島クルーズでの経験 船ってめっちゃ楽しい。 

〇クルーズでめっちゃ気持ちいい風受けた。勉強で空っ

ぽになった体になにかが入ってくるような気持ちになっ

た。 

〇軍艦島クルーズで船酔いに効くツボや運動を教えてく

れた岐阜の高校生が、普通に酔って席を移動してずっと

ぐったりしていたこと 

〇原爆資料館で実際に原爆にあった人からお話を聞いた

ときに、「原爆の恐ろしさ」や「平和の大切さ・尊さ」な

どに気づくことができたこと 

〇軍艦島に住みたいと思った。ああいうホラーゲームで

ありそうなとこ好き。 

〇龍踊りで意外と多くの人が足を止めて見てくれたこと 

〇軍艦島クルーズに乗って軍艦島を見に行ったこと 

〇羽田から上柚木中学校に帰るときのバスで、みんなで

話したりゲームしたのが楽しかったこと 

〇中華街で食文化を知ったこと 

〇龍踊り 

〇中華街の食べ歩き 

〇２６聖人記念館・新地中華街での店選びの悲劇 

〇とくに心に残った場所は長崎原爆資料館で見てきたこ

とです。社会で習ったことよりも詳しく書かれていた

り、当時の原爆で焼けたソーダ瓶なども展示されてい 



て、どれだけ熱くて、広い範囲だったのだと改めて知

り、原爆ってとても恐ろしいものなんだなと実感しまし

た。 

〇軍艦島クルーズ 

〇グラバー園に行ったときに鯉に餌を上げたこと、龍踊

り 

〇80 年前に、本当に長崎に原子爆弾が落とされ、悲惨な

光景が広がっていたということ 

〇籠踊り 長崎の文化に触れることができてよかった。

思ったより、観客が集まってきたことに、驚いた。 

〇長崎のご飯をホテルや中華街で食べたこと 

〇富士男のサンドイッチが美味しかったこと 

〇軍艦島の周りを見たこと 

〇長崎公園で動物がたくさんいた。ヤギのユリちゃんを

私に似てると馬鹿にされた。（全然いやじゃない） 

〇班員のみんなでたくさんグリコした。みんな優しく

て、私が間違ったり、頼りなくても、逆に助けてくれ

た。一日目雨で時間がおして出島をじっくり回ることが

できなかった。三日目は存分に平和について学ぶことが

できた。宿舎でもみんなでカードゲーム楽しかった。 

〇いい意味で心に残ったこと 軍艦島クルーズ、2 日目

の行動、夜景など 

〇どれも初ということが多く、すごく面白かったし楽し

かった。 

〇良くない意味での、、、、、、龍踊りのたま使い 恥ずかし

すぎた、、10 年後くらいにいい思い出になってることを

願います！ 

〇料理 龍踊り 宿舎での雑談 飛行機 

〇ドラゴンプロムナード 

〇崇福寺 

〇ジブリ美術館と原爆資料館です。 

〇龍踊り、歴史文化博物館 

〇日本二十六聖人記念館 

〇中華街食べ歩き、原爆資料館 

〇長崎市全体のことで、優しい人がいっぱいいたし、街

全体の雰囲気が南大沢と全然ちがくて心に残っている。 

〇出島で、侍のキャストさんに握手してもらえたこと 

〇いろんな学びをしつつ、友達と過ごして楽しかった。 

〇班のみんなで海鮮丼を食べたこと。美味しかった。 

 

〇長崎歴史文化博物館で長崎の歴史や文化について知れ

てこういうのがあったんだなやこんなことがあったんだ

といろんなことが知れたこと 

〇一番安いと言われ買った数分後により安いものを見つ

けたこと 

〇龍踊り 

〇原爆資料館 

〇皿うどん 

〇原爆資料館 

〇当時残ったものなどが実際にあり、実際の出来事につ

いて少しわかったから。 

〇遠目で見てもわかってしまうほどの軍艦島の大きさ

や、人々の生活した跡が目に焼きつくほどの壮大さが心

に残りました。 

〇三日目の平和についてのことで、原爆資料館や講話を

聞いて戦争の怖さや恐ろしさなどを改めて感じることが

できた。また今回戦争について聞いたこと・学んだこと

を次の世代に伝えていこうと思いました。 

〇夜景や宿舎での時間 

〇原爆資料館の見学と、被爆者の方のお話。 

〇特別にこれだというのはありませんが、しっかり班員

と話し合って行動できてよかったと思っています。 

〇戦争の展示物を見て戦争の学習 

〇龍踊り体験 

〇グラバー園にあった、龍踊りの模型みたいなのや、長

崎くんちの神輿？が飾られているところ 

〇原爆資料館で見た写真などに心が打たれました。 

〇展望台での友達 

〇中華街で食べ歩きしたのが楽しかった。 

〇龍踊りがすごく楽しかったです。今まで他の県の文化

にあまり触れたことがなかったからいい体験ができたと

思います！ 修学旅行１日目は、大雨で全身ずぶ濡れに

なって大変でした。路面電車が想像以上に人が多くて驚

きました。出島に行ったとき、出島オランダ商館という

建物は存在しないことが分かりました。ちゃんと調べて

おくべきだったけど、結果オランダ商館だと思っていた

ところも見れたので良かったです。２日目の夜景は綺麗

だったんだけど、、、誰かさんが喋るせいで先生にめっち

ゃ怒られてちょっと夜景を見るようなテンションっでは

なかったです…。 

 

「修学旅行（長崎）の満足度を教えてください。」の質問に回答した理由 

「とても満足」の理由 

〇思い出に残すことができたから。 

〇自分が興味のある高度経済成長期あたりの歴史につい

て軍艦島を通して学べたから。 

〇思っていたよりずっと楽しかった。 

〇友達といることが楽しかったから。 

〇ふだん行けないところに行けて楽しかった。 

〇この修学旅行で男女との壁も少しなくなった気がする

し長崎の景色や食文化を体験できたから。 

〇異国の文化や歴史に沢山触れることができて楽しかっ

たから。 

〇長崎でやりたいことができたから。 

〇軍艦島を見られたから。 

〇長崎のカステラとかが東京都とは違うということを知

れたから。 

〇道に迷うことなく、時間どおりに行動でき、その他の

トラブルも少なかったから。 

〇班行動・宿舎・バスどれもとても楽しかったから。 



〇１日目が雨で最悪だったから大満足にはならなかった

けど、全体的にはとても楽しかったから。 

〇滅多にない飛行機の経験や、その地域の文化、東京に

はない交通が分かったから。 

〇今まで行ったことないところで少し不安とかがあった

けれど、全然そんなことなくてとても楽しかったから。 

〇自分の探求課題の平和について修学旅行をとおして学

ぶことができたから。 

〇自分が知らない世界が広がっていたから 

〇自分の班ではこれといったトラブルもなくやりたいこ

とや予定を完遂できたから。 

〇多くの長崎の歴史・資源・文化について学ぶことがで

き、学年の親睦を深めることができたから。 

〇行動班や宿舎班のみんなで楽しく話せたり、いろいろ

なところに行けたりして楽しかった。 

〇たくさんの文化や平和について触れ、学ぶことができ

たけれど、１日目が雨で、１つ行きたかったところに行

けなかった。 

〇長崎に行ったことがなかったから初めて長崎の歴史に

ついて知れたから。たくさんの思い出が作れたから。 

〇いろんな人と協力しながら修学旅行を達成することが

できたから。 

〇長崎の料理や平和学習、龍踊など、様々なことが体験

できたから。 

〇歴史の授業にも関係していて勉強にもなる。 

友達といて楽しかったから。 

〇飛行機や軍艦島クルーズで経験したことが大きかっ

た。「また飛行機に乗りたいな」や「また船乗ってみたい

な」と思うようになった。 

〇雨の修学旅行から始まって、１日目は疲れたとしか言

いようがなかったけど、２日目、３日目は思い出に残る

ことがいくつもあったし、探求課題に向けて学ぶことも

できたため。結局は、バスと飛行機と宿舎内の思い出は

ものすごく多い！ 

〇長崎のいろいろな名所を回ることができたから。自分

の探求課題についてしっかりと学ぶことができたから。 

〇今までにないいろいろな経験ができたから。 

〇３日間がとても充実していて、行動中も見たことがな

いものを見たり、初めての文化（蛇踊り）などに触れら

れたりしたのでとても楽しかったです。初めての飛行機

や路面電車にも乗れたし、ちゃんぽんやソフトクリーム

などあまり食べたことがないものなど、とても豪華だっ

たのでとても楽しかったです。 

〇時間を守って、行動することができました！ 

〇飛行機が楽しかったから。 

〇班行動やホテルでの過ごし方などもだいたいうまくい

って楽しく過ごせたから。 

 

「満足」の理由 

〇普通に楽しかった。 

〇一日目が雨だったから。 

〇３日間全部楽しかったけど、２日目のお風呂の時間が

短かったです。 

〇長崎でしか体験できないようなことがあったり、宿舎

などで楽しい思い出ができたりしたから。 

〇いろいろなところに行って思い出に残ったから。 

〇友達との思い出ができたし長崎でたくさんのものを見

ることができたから。 

〇一部後悔の残る結果にはなってしまったものの、初め

て訪れた場所で、自分たちが主体となって行動するとい

う経験や、今回は上陸できなかったものの、軍艦島をこ

の目で見られたなど、今後にもつながる経験を積めたた

め。 

〇平和・文化・資源を学び、班行動を通じて絆を深めら

れた点については、とても充実していると思う。 

しかし、予定がツメツメすぎて、少し余裕をもてない場

面があったので、★★★★☆ 

〇いろいろな所に行ったり、文化に触れられたり

することができたから。 

〇仕方がないかもしれないし、自分たちにも原因がある

かもしれないけど、もう少し宿舎での自由時間とか長く

取りたかった。 

〇メニューや宿舎での生活などはとても良かったが宿舎

での自由時間がもう少し欲しかった。 

〇とにかく楽しかった！ でももっとみんなと思い出作

りをしたかったからです。 

〇班行動や龍踊り、平和公園でそれぞれ多くのことを学

ぶことができたと思ったけど、うるさくしすぎたところ

があったから。 

〇男女の友情も深まり、みんなで楽しい思い出できた

し、平和について触れることもできたけど、時間が守れ

なかったこともあったり、もう少し長崎の文化に触れた

かった。 

〇自分の責任でもあると思いますが、時間の変更により

探求課題の見学地へ足を踏み入れることなく修学旅行を

終えてしまった。 

〇大変だったしすごく疲れたけどみんなとたくさん喋っ

たり遊んだりするのが楽しかったし、お土産もたくさん

買えたから。 

〇満足な理由はとてもやりがいがあった修学旅行だった

からです。とてもではない理由は、全力で楽しめなかっ

たからです。 

〇天候や時間が押していたりして行けなかったところ

や、起きる時間が早くなったことなどがあったから。 

〇戦争、原爆のことについて現地に行って学べたから。 

〇長崎は道とか、路面電車がわからなさすぎてちょっと

急ぎ目で行動しないといけないことが多かったのと、グ

ーグルとかで事前に調べておいた移動時間よりも結構か

かったから。 

 

「どちらでもない」の理由 

〇修学旅行をしているという実感がなかった。 



〇別に楽しかったかと言われたら違うし、楽しくなかっ

たわけでもないから。 

〇予定がツメツメで、どれだけ頑張っても、就寝の時間

に電気を消せなかったこと、大雨だったこと。 

〇楽しかったこともあったけど、行動班のときにみんな

で行動するはずの場所が個人で行動する場面がところど

ころあったこと。 

〇予定がつめつめで、レクがなかったから。 

〇楽しかったは楽しかったけど、スケジュールがハード 

すぎて「楽しい」という感情より、「疲れた」「ストレ

ス」などの感情のほうが大きくなってしまった。スケジ

ュールが変わって少し早く行動しないといけない場面が

出てくることはしょうがないかもしれないけど、最初に

決められていたスケジュールがすでにパンパンだったの

で、来年の修学旅行はもう少しゆとりもたせてもいいの

ではないかなと思いました。部屋でも全然みんなと遊ぶ

時間がなくて、それが結構ショックでした。 

 

修学旅行先を長崎に変更したことについて、あなたの考えを教えてください。 

〇長崎も良かったけど、京都・奈良の修学旅行も行って

みたかった。新幹線に乗ってみたかったです。 

〇かかるお金は奈良京都より高かったと思うけどその分

いろいろな経験ができてよかったです 

〇最初はちょっと不満だったけど行ってみると様々な文

化や歴史について深くしれたのでいい経験になりまし

た。 

〇最初京都・奈良が良かったとずっと思っていたが長崎

に行ったことによってもう一度行ってみたいという気持

ちができた。 

〇今のご時世平和のほうがいいので長崎に変更されても

あまり違和感がありませんでした。 

〇長崎でも楽しめる。 

〇別にどっちでも良かった。 

〇長崎は、行ったことがないから良いと思った。 

〇原爆のことをみんなに知ってほしいことと、長崎の伝

統を体験してほしいと思ったから。 

〇先輩たちが京都・奈良に行っているのを見てきたか

ら、自分もそこに行きたかったという気持ちはあったけ

ど友達とだったらどこに行っても楽しかったです。 

〇正直、沖縄に行きたかったです。 

〇京都・奈良から長崎になったときは長崎は何がある

の？と思っていました。が、長崎では初めてのことがと

ても多くて、知らない文化にも触れられるのでとても良

かったです。長崎は滅多に行く機会がないので良かった

と思います。 

〇とてもいいと思いました 初めての経験が多くてとて

も楽しかったです。 

〇京都奈良だったらもっと人が多くて行けるところも限

られていたと思うから長崎でめちゃくちゃ良かった。 

〇奈良・京都は確かに魅力が多い町であるが、インバウ

ンドの影響できっと自由行動を気楽にできるところでは

ないし、これからも行く機会はたくさんあると思う。だ

から、今回の修学旅行先が長崎になったことは、新たな

学びを深めるためにとてもいい場所であったと感じてい

る。さらに、長崎には行く機会も少ないだろうから、い

い経験になったと思っている。 

〇今後、京都とかは行く確率が高いと思うけど、長崎を

旅行とかでは滅多に行かないと思うから良い経験とな

る。 

〇ほんとに良かったと思います。飛行機乗れたし、お土

産もそれっぽくなったし、とても良かったと思います。 

〇京都奈良ほど混んでいないのがいい。飛行機がちょう

ど日本を縦断するルートで景色が楽しい。 

〇今、世界的にも「平和について考えないといけない」

と思うから、自分たちも平和について学ぶため、長崎に

したと思った。修学旅行先に変更はとても良いと思っ

た。 

〇はじめ嫌だったけど軍艦島見られて満足した。 

〇長崎は、京都奈良と同じように日本の文化や歴史に関

して多くの影響があるし、原爆など長崎でしか学べない

ことがあるので良いと思った。 

〇今まで行っていた京都奈良などと違って原爆や軍艦島

などの歴史が知識として得られてとてもいい体験だった

なと思いました。 

〇飛行機にも乗れて、長崎の良さも知れてよかったと思

う。 

〇長崎の食文化、歴史、資源、平和を知るため。 

貴重な体験ができたし、長崎で良かったなと思った。 

〇結果的にはよかった。 

〇お金は多くかかってしまったけどあまり行く機会のな

い九州まで学年で行けてよかった。 

〇よくないと思いました。戦争についてなら沖縄のほう

がいいし、沖縄のほうが楽しいので、次回からは沖縄で

いいのではないかと思います。 

〇軍艦島見られたからこれと言って特にない。 

〇雨で時間がおして、すべてをゆっくり回ることができ

なかった。 

〇道間違えて、３０分くらい時間がおした、、、、 

〇京都奈良のような美しい文化について触れることもも

のすごく大切だと思いますが、いまの時期にニュースか

ら絶えることない争いの時代を生きるためには長崎での

戦争についての話は一番大切だと思うので、自分たち以

降の３年生も長崎に行くべきだと思います。 

〇最初は京都・奈良でいろんな観光名所を見たかったと

思ったけど、長崎もとても楽しかったし、平和につい

て、資料を見たり、貴重な話を聞かせていただいたりし

て学ぶことができたので、長崎に変更したのは成功だっ

たと思います。 

〇平和について学習することができ、原爆を落とされて 



文化はどうなったのかがわかった。 

〇とても良かった。 

〇長崎に原爆が落ちて今年で８０年の節目で、長崎に修

学旅行に行けて良かったと思っています。原爆投下の地

として、実際に資料館や被爆者講話を聞けたことで、戦

争の悲惨さや平和の大切さを肌で感じることができまし

た。 

〇最初は京都・奈良に行きたいと思っていたけど、長崎

に変更したことによって普通ではなかなか体験できない

ようなこともあって楽しかった。 

京都だと文化についてたくさん学べるけど長崎だと貿易

が盛んだった長崎特有の文化や原爆についての歴史を学

べてよかったです。 

〇長崎より沖縄の方が良い。 

〇平和について学ぶこと・長崎に行く機会などが少ない

ので、いい経験になったと思う。 

〇今までの京都・奈良は今後も行く可能性が高かったり

するけれど、長崎ってそうでもないし、京都・奈良と同

じぐらい歴史的建造物があるし戦争や原爆のことについ

て知れるからとても良かったのではないかなと思ってい

る。 

〇正直未だに京都、奈良が良かったかもって考えたりも

する…。 

〇京都、奈良では、何を学ぶのかわからないけど、長崎

では、長崎にしかないものを見たりできて、最初は京都

のほうがいいと思っていたけど行ってみて長崎で良かっ

たと思いました。 

〇特にない。飛行機楽しかったです。 

〇そうなんだ〜と思った。 

〇全く知らない場所で、逆に京都などとは違ってあまり

先入観を持たずに生活できたことが良かったと思う。終

戦 80 年でこの時期に行けて、聞いた話は忘れられない

ものになったので一番最適な時期に行けたなと感じた。 

〇最初は京都・奈良や沖縄の方がいいと思っていたけれ

ど、長崎でもたくさんのことを学ぶことができて、とて

も貴重な経験になったと思った。 

〇もちろん京都・奈良でしか知れない歴史や文化がある

と思いますが、長崎では原爆が落とされたりして長崎で

しか知れない歴史や文化あると思うのでそれはそれでい

いと思いました 

〇時間の関係で変更になったものについては、少し残念

と思うと同時にはじめからそのような覚悟を持っておく

べきだったと悔やむばかりです。 

〇長崎に変更して良かったと思います。なぜなら長崎で

しか学べない平和や文化など多くのものがあったからで

す。 

〇京都、奈良はどんなのかわからないから、どちらでも

いいと思った。 

〇最初は京都・奈良の方がいいのではないかと思ってい

たが、平和や歴史について学べるので長崎に変えてよか

ったと思う。 

〇沖縄に行きたかった。 

〇校外学習で学んだことと関連させて戦争のことを学べ

ていいと思った。 

〇原爆なら広島もいってみたかったなと思った。 

〇今年は終戦８０年目など、過去原爆が落とされたこと

がある長崎に行くのは全然良かったとは思うが、正直も

うちょっと近くに広島があるし、もうちょい遠くに行け

ば沖縄もあるしで、長崎じゃなくても良かったんじゃな

いかと思った。 

〇やっぱり平和について知ることができたのでよかった

と思います！ 飛行機怖かったけど。 

〇いいと思います。 

〇修学旅行で長崎に変更したことで、より多くの歴史や

戦争について触れられたから学びが増えた。 

〇京都奈良か沖縄派で、修学旅行先が長崎になったこと

は最初大反対だったけど、行ってみたら思っていたより

も結構楽しかったです。平和学習はちょっと重い雰囲気

になってたけどそれはしょうがない…。今回は出島、長

崎歴史文化博物館、グラバー園、大浦天主堂に行ったけ

ど、行く場所をもう少し工夫すれば、もっと楽しくなる

のではないかなと思いました。 

 
 

            

学習教室：６月：１１日㈬～１３日㈮、１６日㈪、１７日㈫、２３日㈪ 

６月１６日（月）生徒会朝礼、移動教室保護者会 
  １７日（火）安全指導 
  １８日（水）期末考査（２０日まで） 
  ２０日（金）移動教室保護者会（１・２年） 
  ２３日（月）学校朝礼、避難訓練 
  ２４日（火）中央委員会 
  ２５日（水）研究授業（１年１組のみ・５校

時）、ユズタブカフェ 
  ３０日（月）学校公開（７月４日まで）、小学

生部活動体験 
７月 １日（火）第１回学校説明会（15 時）、専門

委員会 
   ２日（水）研究授業 
   ３日（木）中央委員会 
   ４日（金）学校公開週間終、漢字検定 

７月 ７日（月）学校朝礼、いのちの大切さを考
える日 

   ８日（火）安全指導 
   ９日（水）ユズタブカフェ 
  １１日（金）第１回進路説明会 
  １２日（土）学校公開、第２回学校説明会 
  １４日（月）生徒会朝礼、小学生部活動体験 
  １６日（水）研究授業 
  １８日（金）避難訓練 
  ２２日（火）特別清掃 
  ２３日（水）終業式 
  ２４日（木）夏季休業始、三者面談（３１日

まで） 
  ３０日（水）はちおうじっ子サミット 

 

７月末までの主な行事 


